

RTVE llegó a contratar «a dedo» con «Summa Consulting» trabajos por 1.300 millones de pesetas

La empresa, una presunta financiera encubierta del PSOE, presentó quiebra fraudulenta en 1993 y debe 130 millones a seis Bancos

A pesar de que era una sociedad insolvente, el Ministerio de Defensa negoció con ella un proyecto de «seguridad industrial»

«Summa Consulting», la empresa acusada por la directora general de RTVE de «estafar» al ente público en 533 millones de pesetas a cambio de proyectos inservibles e inexistentes, era una presunta tapadera de financiación del PSOE. TVE llegó a adjudicarle trabajos por importe de 1.300 millones, que no se realizaron tras una auditoría del Tribunal de Cuentas. La consultora, en la que trabaja-

ron destacados personajes socialistas, realizó también importantes proyectos para el Ministerio de Defensa y otros organismos oficiales. A finales de 1993, tras dar varios «pelotazos» que supusieron ingresos por centenares de millones, fue declarada en quiebra fraudulenta abandonando el local alquilado sin dejar ni tan siquiera una silla. Hoy debe casi 130 millones de pesetas a seis grandes Bancos.

«Summa Consulting», la empresa de consultoría a la que el anterior director general de Radio Televisión Española, Jordi García Candau, adjudicó la confección de una serie de estudios de mercado por un importe de 500 millones de pesetas que luego resultaron inservibles es en la actualidad una sociedad en quiebra, tras sobrevivir tres años por el presunto pago de comisiones a personas cercanas al PSOE a cambio de la concesión de contratos de organismos oficiales.

Entre las entidades perjudicadas por esta compañía se encuentran también la dirección general de Armamento y Material del Ministerio de Defensa y otros organismos oficiales con quien «Summa Consulting» logró jugosos contratos gracias a la intermediación de personas cercanas al PSOE que formaron parte de su plantilla entre 1991 y 1994, fecha en la que presentó quiebra ante el juzgado de primera instancia número 49 de Madrid.

Otra de las empresas que estuvo en el punto de mira de la consultora fue la Cruz Roja Española en la etapa en que estuvo presidida por Carmen Mestre Vergara. Su marido, Alvaro del Río, antiguo empleado de Andersen Consulting, una antigua filial de Arthur Andersen, y destacado militante socialista fue uno de los últimos fichajes de confianza de la compañía.

Por esas fechas, Carmen Mestre canceló el contrato de auditoría de la institución benéfica con Arthur Andersen para concedérselo a la empresa de su marido, según reconoció ayer a ABC un ejecutivo de esta prestigiosa firma. La publicación del «caso Cruz Roja» frustró, a última hora, sus propósitos.

El escándalo de «Summa Consulting» saltó a la luz pública el miércoles pasado cuando la nueva directora general de RTVE, Mónica Ridruejo, compareció ante la comisión de control parlamentario del Ente público del Congreso de los Diputados y denunció como una de las más graves irregularidades de sus antecesores la concesión entre 1991 y 1992 de una serie de proyectos de consultoría valorados en 533,3 millones de pesetas a esta empresa.

Según la directora general, «Summa Con-

Uno de los ejecutivos de la compañía era Alvaro del Río, casado con la ex presidenta de Cruz Roja Carmen Mestre, quien adjudicó el trabajo de auditoría a su marido

Contratos de Summa Consulting con RTVE (1991-1992)

- Plan de viabilidad:	160
- Búsqueda de profesionales:	140
- Contratación de 4 directivos:	105
- Gestión de producción ajena:	46
- Gestión de producción externa:	36
- Otros proyectos:	46
(algunos no entregados)	533

Millones de Pts

«Summa Consulting» era en esos momentos una sociedad prácticamente insolvente. Se había constituido en 1991, meses antes de que se le adjudicara el primer proyecto y se disolvió en 1993, dejando al Ente Público «colgados» a los directivos de Radio Televisión Española.

Los proyectos encargados por la televisión oficial a esta empresa filosocialista fueron cuatro, de acuerdo con la información facilitada por su directora general a la Cámara: un plan de viabilidad, por el que se pagaron 160 millones de pesetas; un contrato para la captación de profesionales, con un coste de 140,5 millones; un plan de gestión integrada de personal, con un presupuesto de 105 millones y un sistema para gestionar la producción externa a la empresa, que suponía un gasto de 46 millones.

Estudios inservibles

Todos estos proyectos resultaron un monumental fraude y un tremendo fiasco. «El plan de contratación de directivos sólo sirvió para que se contratara a cuatro personas de las que sólo se incorporaron 3», dijo la nueva directora general del Ente. Y agregó:

«El plan de gestión integrada de personal consistió en la realización de una serie de entrevistas con personal de la casa y no se llegó a implantar nunca por su complejidad y su elevado coste a pesar de los 140 millones que supuso. El sistema de gestión de producción externa tampoco llegó a funcionar nunca», señaló Mónica Ridruejo a la Comisión de Control de RTVE.

Lo más sorprendente del asunto, siempre según la versión de la directora general del Ente, es que RTVE pagó 57 millones de pesetas por los dos últimos estudios sin que se llegaran a realizar los mismos.

De acuerdo con un informe de la interventora general delegada de Hacienda la televisión pública acabó pagando además otros 100

millones que «no están justificados».

Miembros de los sindicatos independientes de RTVE señalaron ayer a ABC que la única explicación que justifica este despilfarro radica en que «Summa Consulting» era, en esos momentos, una sociedad dedicada al cobro de «comisiones» y «peajes» con destino al PSOE.

La propia directora general de RTVE, Mónica Ridruejo, declaró el miércoles pasado al Congreso de los Diputados que el domicilio de esta sociedad era el mismo que el de una sociedad de Ricardo Visado, destacado militante socialista y secretario general del ente público.

Uno de los hombres claves en la concesión «a dedo» de estos contratos parecer ser el propio Visado, alto cargo de RTVE desde junio de 1991 hasta el verano de 1993 en que dejó la televisión pública para ocupar un puesto de directivo en Antena 3 Televisión.

Un informe del Tribunal de Cuentas revela que altos directivos de RTVE estuvieron vinculados a «Summa Consulting», por medio de su filial OMS, en relación a Visado, que poseía un paquete de acciones, hasta su ingreso en el Ente Público. En esas fechas, los títulos aparecen inscritos a nombre de Manuel Ortiz que era, probablemente, un «hombre de paja».

Según consta en el Registro Mercantil de Madrid, «Summa Consulting» se creó el 20 de enero de 1991 y tuvo su primer domicilio social en el número 25 de la calle Cinca de Madrid. El objeto social de la compañía era el «asesoramiento y consultoría sobre desarrollo, integración y mantenimiento de soportes informáticos avanzados, planificación estratégica, formación profesional y empresarial y el desarrollo de programas de estudio e investigación».

Sus principales accionistas eran dos economistas y un ingeniero industrial, Luis Recio Rodríguez, Miguel Angel Bermúdez Ruiz y Alfonso Jaime Capdepon Fraguas escindidos de la consultora norameericana Andersen Consulting, una filial hasta 1989 de Arthur Andersen.

Aunque no figuran oficialmente en el pri-

Radiotelevisión Española, según denunció en el Congreso Mónica Ridruejo, pagó 57 millones de pesetas por los dos últimos estudios sin que estos se llegaran a realizar nunca